

# Pessac

## Ils développent leur esprit critique au cinéma

**LES TOILES FILANTES** Dans le cadre du festival jeune public, qui s'achève demain, dix enfants issus des centres sociaux de la Ville ont formé un jury. Ils dévoileront leur lauréat ce soir

Thomas Dusseau  
gironde@sudouest.fr

Ils se réuniront une dernière fois dans le courant de la journée pour entériner leur choix, rédiger un petit discours et désigner celle ou celui qui aura l'honneur d'annoncer le lauréat dans la salle Fellini du Jean-Eustache, ce soir aux alentours de 18 heures. Après avoir visionné sept films en quatre jours, dont cinq en compétition, dans le cadre du festival de cinéma jeune public Les Toiles filantes, les dix enfants composant le jury des centres sociaux de Pessac s'approprient à remettre leur prix à celui qui les a le plus touchés. Un long-métrage auquel ils ont attribué la note de 9,3/10 mais dont ils ne diront pas un mot en public avant la cérémonie de clôture. Suspense.

De leur deuxième semaine de vacances scolaires, qu'ils auront en grande partie consacrée à leur rôle de juré, ces spectateurs âgés de 6 à 11 ans en parlent d'ores et déjà librement. Sans filtre, souvent avec les yeux qui brillent et des mots d'enfants. « J'ai kiffé ! », s'exprimait ainsi Anissa jeudi soir, à la sortie de la pièce où le groupe venait de débriefer la dernière séance. « Ennuyant », selon Réda. Pas assez d'action pour Ikram tandis que Louis était plus mitigé. Bref, pas franchement un succès. 3,5/10.

### S'exprimer et argumenter

N'allez pas croire que les membres du jury, issus des centres sociaux de la Châtaigneraie et de l'Alouette, se sont simplement contentés d'attribuer une note sur 10. Tout au long de la semaine, ils ont en effet été encouragés par leurs animateurs, Marion Legrand et Saïd Bizine, ainsi que leur accompagnatrice, Marie-Anne Boutet, à exprimer leurs émotions, à s'écouter entre eux et à argumenter pour défendre leur opinion.

Scénario, personnages, bande-son, musique, décor et images... Autant de critères qui servaient de



Accompagnés par Marie-Anne Boutet, Saïd Bizine et Marion Legrand, les dix enfants du jury des centres sociaux de Pessac remettront leur prix ce soir dans la salle Fellini du Jean-Eustache. PH. T. D.

base aux échanges, souvent animés, toujours respectueux. « Ils enrichissent leur vocabulaire, développent un esprit critique », faisait observer Marion Legrand avant-hier tandis que Marie-Anne Boutet, qui accompagne les jurys d'enfants depuis plusieurs années dans le cadre des Toiles filantes, saluait « un très bon groupe ».

Être juré, c'est aussi accepter de voir au moins un film en Version originale sous-titrage en français (VOSTF) durant la semaine. Une expérience marquante pour les petits, voire un peu destabilisante face à l'écran géant d'une salle de cinéma dans laquelle il n'est pas question de manger du pop-corn. « Ils ne sont pas là dans une position classique, ce n'est pas juste un divertissement », explique Muriel Baillon, chargée de coordonner les cinq jurys d'enfants, dont certains mem-

### 15 SÉANCES PROGRAMMÉES CE WEEK-END

**AUJOURD'HUI** : 10 h 30 : « Le Ballon d'or » (suivie d'une démonstration avec le foot freestyler Jonathan Paul). 10 h 40 : « La Grande Course au fromage ». 10 h 45 : « Loups tendres et loufoques ». 11 heures : « Neige, Joseph et l'Oiseau ». 14 heures : « Billy Elliot » et « Titi et les oiseaux ». 14 h 15 : « Sur le ring ». 16 h 20 : « Pas facile

d'être un athlète ! ». 17 h 30 : goûter et palmarès suivi de la projection de « Les Demoiselles de Rochefort ».

**DEMAIN** : 10 h 45 : « Karaté kid ». 10 h 50 : « Mango ». 11 heures : « Pas facile d'être un athlète ! ». 11 h 10 : « Graine de champion ». 14 heures : « Rasta Rockett ». 16 h 20 : « Wardi ».

bres renouvellement l'expérience d'une édition à l'autre. Un motif de satisfaction pour l'équipe du Jean-Eustache, qui réalise un travail remarquable tout au long de l'année pour les enfants.

Et si les prix qu'ils remettront ce soir son honorifiques, ils bénéficieront d'une certaine reconnaissance.

« Les distributeurs connaissent le festival et lorsqu'ils envoient des communiqués de presse sur les films, ils mentionnent qu'ils ont obtenu un prix à Pessac », explique Raphaëlle Ringade, la coordinatrice générale du festival, qui attire chaque année plusieurs milliers de spectateurs.



## LE PIÉTON

conseille à tous ceux qui aiment le football et le cinéma d'aller voir le film « Le Ballon d'or » ce matin (10 h 30) au Jean-Eustache dans le cadre des Toiles filantes. Il s'agit d'une fable sportive inspirée du parcours de Salif Keita, le premier joueur de football africain à avoir obtenu le Ballon d'or, en 1970.



## UN TOUR À CANÉJAN

### Conseil municipal

La prochaine séance du Conseil municipal de Canéjan, aura lieu lundi, à 19 h 30. Il sera notamment consacré au vote des budgets, qui ont fait l'objet de débats lors de la précédente session, et des taux d'impôts locaux qui n'augmenteront pas. Outre les budgets principal et annexe (eau, assainissement), la nouveauté sera l'adoption du règlement intérieur du budget participatif mis en place en 2019. Il permettra aux administrés de faire des propositions d'investissements dans la limite d'une enveloppe de 50 000 euros.

### CORRESPONDANTS

**Pessac**  
Michel Soulé-Limendoux,  
michelgoetz33@gmail.com  
06 33 43 03 46.

**Canéjan, Cestas**  
Willy Dallay  
w.dallay@gmail.com  
06 71 88 63 52.



LE CLUB ABONNÉS

PARTENARIAT CANAL +

## GAGNEZ 10 INVITATIONS

### UBB / STADE FRANÇAIS

Samedi 16 mars - 20 h 45  
Stade Chaban-Delmas à Bordeaux

Match diffusé en direct et en exclusivité sur



Rendez-vous sur [leclub.sudouest.fr](http://leclub.sudouest.fr)